



Adhérer au CCFD-Terre Solidaire pourquoi ?

Depuis maintenant 3 ans nous pouvons devenir adhérents du CCFD-Terre Solidaire. Dans les prochaines semaines, nous serons sollicités pour renouveler cette adhésion. Jusqu'à ce jour, elle était gratuite mais l'assemblée générale de notre association a décidé, comme dans toute association, de demander une participation de 10 euros (voir page 4).

Mais pourquoi devenir adhérent ? qu'est-ce que cela change par rapport à une notion de sympathisant, de bénévole, de militant ou de donateur ?

Sympathisant, c'est avoir un penchant instinctif pour la démarche et les idées : on suit plus ou moins l'action en fonction des événements.

Bénévole, c'est donner du temps gratuitement pour une cause qui nous interpelle et pour laquelle on veut s'investir.

Donateur, c'est participer financièrement à l'action de l'association estimant que les fonds sont bien utilisés.

Être adhérent, c'est s'engager dans une démarche plus forte, c'est devenir membre à part entière de cette association. C'est prendre l'engagement de défendre certaines idées mais c'est aussi et surtout donner son avis, participer pleinement à la marche de l'association, à son évolution, prendre la parole, participer aux assemblées, voter. Devenir membre du CCFD-Terre Solidaire c'est se confronter à la diversité de ses membres relié par un même objectif : faire éclore un monde plus humain où chaque homme trouvera sa dignité. Cet engagement pris à la lumière de l'Évangile devient source d'espérance pour l'humanité.

Aujourd'hui 8 000 personnes sont adhérentes du CCFD-Terre Solidaire. Ces membres ont pu s'exprimer sur le bilan du rapport d'orientation 2008 – 2012. Ce sont elles qui ont participé à la réflexion sur son prochain rapport d'orientation 2014 –2018 qui engage son avenir et celui de nos partenaires.

Alors prêt à devenir adhérent ? Pourquoi pas ? N'ayons pas peur de franchir le pas. Nous pouvons ensemble apporter notre pierre à la construction de la solidarité internationale. Notre citoyenneté commence déjà là.

Jean-Yves GRANGE

Le CCFD – Terre Solidaire du Rhône est adhérent de la

Maison des Solidarités Locales et Internationales

qui fête son ouverture **le mercredi 12 juin 2013**

à partir de 18h00

dans ses nouveaux locaux

215 rue Vendôme / 6 rue Chaponnay

69003 LYON

On vous y attend.....

voir programme sur l'invitation en **page 6**

L'Afrique qui bouge

en partenariat avec l'AFD, le CCFD-Terre Solidaire et la SIDI

Mobilisations contre le pillage des ressources minières au Nord-Kivu, luttés contre la corruption en Ouganda, protection de la biodiversité à Madagascar, industrialisation en Ethiopie ou au Cameroun, sauvetage du cinéma au Sénégal .A travers reportages et analyses, ce hors-série d'Alternatives Internationales fait le point sur cette Afrique nouvelle qui ne cesse de nous étonner, où la croissance est revenue, où les classes moyennes s'étoffent, où la vie politique se démocratise, où les citoyens se mobilisent, mais où les défis économiques, écologiques et sociaux restent colossaux. Un numéro réalisé en partenariat avec l'AFD (Agence Française de Développement), le CCFD-Terre Solidaire et la SIDI (Solidarité Internationale pour le Développement et l'Investissement).



Sommaire

Echos du rassemblement Diaconia 2013	page 2
Echos (suite) du FSM	page 3
Adhésions et billet spirituel	page 4
Collecte et Échos des mouvements	page 5
Echos du 27 avril	page 6
Invitation Maison des Solidarités	

CCFD-Terre Solidaire Rhône

302 avenue Jean Jaurès
69007 LYON

Tél. : 04 78 38 30 07

Mail : ccfd69@ccfd-terresolidaire.org

Site : ccfd-terresolidaire.org

Permanences dans les locaux du 302

Lundi, mardi, jeudi de 14h à 17h

Mercredi 9h / 12h et 14h / 17h

Fermé pendant les vacances scolaires

1^{er} mardi du mois 19h30 à 21h par le réseau jeunes
(Pas de permanence cet été reprise en septembre)



Rassemblement de Lourdes Ascension 2013.

"En s'associant avec les plus pauvres, il s'agit de redécouvrir des expériences prophétiques et pleines de sens." Cette phrase du message du Pape François adressée aux douze mille participants du rassemblement "Diaconia – 2013" résume que beaucoup ont ressenti... L'"expérience prophétique", c'était déjà la nôtre ! À Lourdes, là où ils se sentent facilement chez eux, les pauvres nous accueillent, nous étions là avec eux...

Il est difficile de faire un compte rendu complet de toutes les activités. Chacun a gardé ses souvenirs personnels, mais tous sont encore remplis de la force et de la grâce de cette rencontre. Commençons par l'organisation en "fraternités" de six à huit personnes : elle a permis une meilleure connaissance mutuelle et une entraide, des temps de réflexions et de partage de la Parole de Dieu ; elle facilitera la continuité de Diaconia dans les mois et les années à venir.

Il y a eu, bien - sûr, l'intensité des assemblées communes dans la basilique Saint Pie X : la séance inaugurale du jeudi, constituée d'une longue suite de prises de paroles et de témoignages des blessés de la vie, des prisonniers, des personnes touchées par un handicap... Les deux célébrations eucharistiques, en particulier celle du samedi matin avec la vigoureuse homélie du Cardinal André Vingt- Trois. La diversité des forums, lieux de prises de parole et d'interpellations fortes et parfois inattendues, souvent loin des réflexions trop abstraites. Les animations du jeudi et vendredi après-midi, occasions aussi d'échanges multiples ou de paroles tranchantes ; ainsi cette phrase du Père GUTTIEREZ intervenant sur la théologie de la libération et "l'option préférentielle pour les pauvres": "*Dieu aime tout le monde mais les pauvres en premier*". La veillée animée par les jeunes, sa chorégraphie et le "*Réssuscito, alléluia*", la nuit des veilleurs, le lavement des pieds et le sacrement de réconciliation jusqu'à une heure avancée de la nuit.

Lorsque les détails de ces journées se seront estompés dans les mémoires, restera ce que nous avons chanté presque sans discontinuer : "*Donne-moi ton regard*"... Un des participants du CCFD-Terre solidaire du diocèse de Lyon, Gérard Degrand, note une "pépite" qu'il a recueillie dans le témoignage d'un Rom. "*En bons chrétiens, par exemple à la suite de Mt 25, nous sommes habitués à voir Dieu dans le visage de l'autre. Mais pensons-nous à ce que notre visage dit de Dieu à l'autre ? La question posée était la suivante "Comment découvrir Dieu en l'autre quand son regard devient méfiant et se détourne ?"*... Restera aussi la force du message final dont voici deux courts extraits : "*Ensemble, osons le changement de regard sur les plus fragiles. Abandonnons un regard qui juge et humilie pour un regard qui libère. Nous n'avons pas de prochain clé en main. La proximité se construit chaque jour*" ou encore : "*Ensemble, osons le changement de politiques publiques, du local à l'international. Que les décisions prises visent à prendre en compte la situation des plus fragiles dans le respect, la justice et la dignité*".

Les membres de la délégation du diocèse de Lyon, près de 250 personnes, se retrouveront le 23 Juin, en présence du Cardinal Philippe BARBARIN. Ce ne sera pas uniquement pour se remémorer joyeusement l'intensité de ce rassemblement et prier ensemble, mais surtout pour prévoir la suite de "Diaconia – servons la fraternité" dans les paroisses, les doyennés les mouvements... "*La fraternité n'est pas une option, c'est une nécessité*". (Extrait du message final)

André Blandin

Amérique Latine et Démocratie

L'EL de la Croix Rousse fait partie d'un réseau d'associations de solidarité internationale (RESOLIN 4) dont l'association **Palenque** : collectif latino américain pour favoriser, développer et promouvoir les rencontres autour de l'Amérique Latine et tisser un lien amical, social et solidaire.

2013 Année du 40^{ème} anniversaire du coup d'état au Chili. Dictature de Pinochet et ce qui s'en suivit : prisons, tortures, contrôles des journaux, appel à la délation contre tout ce qui est Résistance (que de fusillés)

Pour le continent Latino-Américain, la lutte continue. Que de droits bafoués par l'installation de la privatisation spécialement de l'école, l'université. La Gauche Chilienne n'est pas morte.

Informez-vous sur les diverses manifestations concernant cet anniversaire tout au long de l'année site : [Palenque Lyon](#) ou association-palenque@hotmail.fr

La SSI : Semaine de la Solidarité Internationale a choisi, cette année, le thème de l'Amérique Latine en fonction de l'anniversaire de ces événements

CCFD-Terre Solidaire fait partie du Réseau « France- Colombie- Solidarités » dans son action pour la Construction de la Paix

Marie Thé Chantepredrix

Suite et fin (dans ces pages) des échos du Forum Social, entamés dans le dernier CCFDinfo69.



Le CCFD – Terre Solidaire n'était pas uniquement positionné sur l'atelier « mobilisation de la jeunesse et éducation à la citoyenneté » au sein de la thématique « Démocratie, vivre ensemble et citoyenneté », mais aussi sur les thématiques « Migrations internationales » et « Modèle économique, social environnemental ».

et Par les ateliers proposés, plusieurs messages forts et perspectives se sont dégagés.

Concernant les migrations internationales, certaines convictions fondamentales pour le CCFD sont affirmées et ré-affirmées :

1. la nécessaire visibilité des migrations Sud-Sud.
2. Les partenaires sont acteurs chez eux, nous sommes invités à être acteurs ici.
3. La liberté de circulation et d'installation. Idée dite dans tous les ateliers migrations de Tunis. Exemple : association des familles tunisiennes disparus en Mer, caravane des Sans-Papiers, camp de réfugiés à Choucha
4. Dans, ce contexte, il est importance de poursuivre le rapprochement du réseau thématique migration avec les partenaires.

En termes de perspectives et d'enjeux pour le CCFD :

5. Renforcer les journées mondiales des migrants, en répondant à l'appel du pape en janvier et étant acteur lors de la journée laïque en décembre.
6. Continuer à partager cela au travers du réseau thématique migrations.
7. Ensemble se mobiliser pour le « FSM migrations » en Afrique du Sud en 2014.
8. Travailler au renforcement du pouvoir des peuples, avec l'enjeu politique de faire en sorte que chacun soit acteur, tout en articulant le local à l'international.



Concernant la transition des modèles économiques, sociaux et environnementaux :

9. Des opportunités de convergence de luttes entre différents pays ont été notés et vont être mises en application. Pour exemples : une coordination des mobilisations dans les centres d'appel dans les pays du Maghreb pour faire grève en même temps, ou les liens créés entre acteurs tunisiens et d'Amérique latine sur les alternatives possibles au modèle économique mis en place.
10. De forts liens entre modèles économiques choisis et application des droits fondamentaux ont été faits. Exemple : en Tunisie, des voies ferrées ont été détournées pour éviter et contourner les mobilisations des miniers du phosphate qui demandent plus de respect de leurs droits.

Des questionnements subsistent :

- les acteurs Tunisiens ont-ils vraiment travaillés leur prochain modèle économique au sein du FSM ? Les ateliers économiques ont souvent traité des questions de politique agricole et de gouvernance.
- La remise en cause du dogme de la croissance et les enjeux écologiques ont été travaillés mais peu visibles au sein de FSM ? Y a-t-il eu un progrès sur ces questions (convergence, émergences d'alternatives) ?

D'autres thématiques ont bien sûr été travaillés lors de ce forum mondial. Les Assemblées de convergence, en fin de semaine ont été l'occasion non pas de produire une parole commune (car ce n'est pas l'objectif du FSM), mais de faire le constat et la synthèse des débats et des poursuites à envisager de façon commune.

Enfin, la marche de clôture du FSM a été l'occasion de montrer un soutien au peuple palestinien. Un moment pas évident pour tout non-arabophone car les banderoles affichées ne permettaient pas de comprendre au sein du « cortège » auprès de qui nous marchions et donc quel message nous pouvions éventuellement soutenir. Quelques heures sont venus ternir l'ensemble très pacifique de ce forum, tout comme des comportements inadmissibles et n'engageant que peu à un dialogue constructif entre palestiniens et israéliens.



Quelques 2 mois plus tard...

Réunir la société civile du monde entier, c'était bien ! Mais pourquoi ? Qu'en faisons nous maintenant, notamment auprès de nos décideurs politiques ? Et nous militants nos associations de solidarité internationale sur le terrain, comment continuer le combat pour qu'un autre monde soit possible ? Alors ensemble, construisons un autre monde !

Aurélié Duchamp

ADHERER AU CCFD-TERRE SOLIDAIRE RENOUVELLER SON ADHESION

Pourquoi adhérer ?

Notre monde a encore et toujours besoin de personnes qui s'engagent en tant qu'acteurs de solidarité internationale, par le développement. C'est pourquoi nous vous proposons de rejoindre l'ensemble des membres du CCFD-Terre Solidaire.

Sur quels critères ?

Toute personne physique reconnaissant l'identité et les missions de l'association et désireuse de participer à son action peut être membre du CCFD-Terre Solidaire.

Critères d'adhésion :

- être en équipe locale et/ou travailler en lien avec la délégation diocésaine
- reconnaître l'identité catholique du CCFD-Terre Solidaire
- Assumer l'expérience du CCFD-Terre Solidaire et adhérer explicitement à son action dans le but d'un développement et d'un enrichissement réciproques
- S'engager à participer à l'action du CCFD-Terre Solidaire

Adhérer, cela permet

- d'élire les responsables de la délégation diocésaine du CCFD-Terre Solidaire de son diocèse qui, à leur tour, éliront le représentant de la région à l'Assemblée Générale du CCFD-Terre Solidaire
- d'être invité aux réunions de l'ensemble des membres du CCFD-Terre Solidaire
- sur le diocèse (Assemblée diocésaine 3 fois par an)
- recevoir gratuitement le bulletin de l'association « Tout Terrain », informant directement chaque membre des activités du CCFD-Terre Solidaire
- recevoir un mot de passe privé ouvrant à l'intranet du CCFD-Terre Solidaire : accès aux informations sur les partenaires et les projets soutenus, aux dossiers thématiques, outils pédagogiques pour l'éducation au développement, etc.
- bénéficier d'un tarif réduit à la revue du CCFD-Terre Solidaire : « Faim Développement Magasine » (15 €/an).

Comment adhérer ?

- pour une première adhésion : en s'adressant à la délégation, ou en téléchargeant le formulaire sur le site du CCFD-Terre Solidaire
- pour les renouvellements, le siège du CCFD-Terre Solidaire informera directement par courrier de la démarche
- le montant de la cotisation annuelle a été fixée à 10 € (tarif réduit à 5 € pour les personnes rencontrant des difficultés financières)

N.B. la délégation adressera une demande de mandatement aux Mouvements et Services d'Eglise pour qu'une personne soit désignée pour les représenter.

Jean-Pierre PELOSSE

Dans le souffle de Diaconia2013 cette prière a été proposée aux participants de la rencontre de Lourdes

Dieu, notre Père,

Père de tous les hommes et de tous les peuples,

tu nous envoies les uns vers les autres, pour être des témoins de ton amour.

dans les temps anciens, tu as ouvert au peuple que tu aimais le chemin de la justice et de l'espérance

Avec Jésus, ton Fils, le Christ, qui s'est fait le proche des souffrants et des pauvres,

en se faisant le serviteur de tous.

Il a offert à chacun la parole qui relève et qui libère, qui pardonne et qui sauve.

Il a appelé ses disciples à vivre comme des serviteurs, en se faisant, à sa suite, attentifs et proches de leurs frères : messagers de ton espérance et de ton Royaume.

Donne-nous, Seigneur notre Dieu, l'Esprit de service, l'Esprit de ton Fils, afin que grandisse, au cœur de notre humanité, le droit, la justice et la confiance... et que tout homme découvre que tu l'aimes.

Toi, Dieu, Fils et Esprit, vivant pour les siècles des siècles.

La collecte de décembre.

Une grande journée nous attend le **dimanche 15 décembre 2013**. Tous les bénévoles du CCFD-Terre Solidaire sont invités à se mobiliser pour une quête nationale. Nous avons le droit d'aller quêter dans la rue pour trouver de l'argent, nécessaire pour soutenir l'ensemble de nos projets.

Chaque équipe locale a été contactée par le moyen d'un questionnaire que 12 ont renvoyé avec des informations très intéressantes.

Cette quête n'est pas dans les habitudes du CCFD-Terre Solidaire et clairement, très peu de monde (voire personne...) n'a envie d'aller quêter dans la rue.

Alors ? Qu'allons-nous faire ?

Rien ?

Non ! car nous voulons continuer à soutenir nos partenaires, à informer nos concitoyens et à faire bouger nos politiques.

Nous allons tenter quelque chose le 15 décembre : mais quoi ? Nous allons faire marcher notre créativité et créer quelque chose qui nous ressemble et qui soutienne financièrement nos actions. Pour cela, peut-être que nous nous mettrons tous ensemble ? à suivre...

Sinon il est possible de faire tout un tas d'autres actions pour faire vivre notre CCFD-Terre Solidaire. Exemple, Une idée proposée par une équipe locale : une bourse aux jouets qui s'organise sur leur territoire. (Décines) Alors pourquoi ne pas récupérer des jouets sur l'ensemble de notre territoire, les apporter au 302 rue Jean Jaurès et aller les vendre ce jour-là avec l'équipe locale en question ? Les bénéfices reviendront pour le CCFD-Terre Solidaire et rappelez-vous : il n'y a pas de petites réussites ! Passer du temps ensemble, permettre à certains d'avoir des jouets à des prix qui leurs sont abordables sera déjà une réussite.

Alors ? ça vous dit ?

Les réponses à vos questions dans le prochain numéro (bilan de l'année dernière, formation pour les nouvelles formes de collectes...)

Isabelle



**Kfé débat du
08 avril 2013**



Un aumônier en délégation diocésaine

Quelques réflexions notées sur un coin de table...

C'est très important pour que nous soyons portés par la parole du Christ.

L'aumônier nous accompagne sur le chemin de la foi et sur le chemin du CCFD-Terre Solidaire.

Il fait le lien entre l'Eglise et les orientations du CCFD-Terre Solidaire.

Nous étions 4, une veille de weekend de quatre jours. Mais nous avons passé un moment agréable. La délégation du Rhône a perdu son aumônier un peu trop rapidement et nous avons évoqué son souvenir entre nous. Certains d'entre nous étaient proches de lui, d'autres non, il tenait une grande place au CCFD-Terre Solidaire et dans nos cœurs.

Prochaine rencontre : Nous vous communiquerons les dates dès la rentrée de septembre 2013 car OUI nous continuons nos rencontres l'année prochaine.

Venez et partez quand vous voulez, venez nous donner votre avis, venez partager un moment, venez prendre un café, un thé, une tisane...

Corinne



**L'Action Catholique des milieux
indépendants en marche**

Après les **Assises nationales de Poitiers en 2011** et toute la réflexion qui a eu lieu à cette occasion, l'ACI a réactualisé le projet du mouvement lors du **Conseil national** qui s'est tenu à Lyon les **22,23,24 mars 2013**. Il a permis une participation active de tous à l'élaboration de ses orientations. Forte de ses 70 ans d'existence l'ACI s'est donnée 5 priorités :

- Continuer à écrire la Parole de Dieu aujourd'hui
- Etre acteur d'Eglise (en cherchant toutes les façons d'y être présent)
- Soutenir et créer des lieux de dialogue et de débat
- Etre visibles, lisibles, accessibles
- Faire mouvement et être solidaires.

L'ACI réaffirme aussi des intuitions fortes, elle se veut :

- Un mouvement de dialogue
- Un mouvement au coeur du monde, engagé dans sa transformation
- Un mouvement de croissance humaine et spirituelle
- Un mouvement à dimension diocésaine, nationale, internationale.

Cette année l'enquête (campagne d'année) et les textes de la Méditation nous ont invité à « Oser des chemins de paix et d'espérance ». Nous avons tenté d'être témoins de l'espérance avec tous ceux qui travaillent à ce que se réalise le Psaume 84 : « Amour et vérité se rencontrent, justice et paix s'embrassent ».

L'ACI souhaite aussi partager des temps forts en partenariat avec d'autres mouvements

Michelle Colomb et Claude Meyer

Echos de Regards croisés sur nos territoires !

Samedi 27 Avril à Alex dans la Drôme a eu lieu la journée régionale du CCFD intitulée « Regards croisés sur nos territoires »... Une journée qui marquait un point final mais surtout une journée d'envoi après la tenue des 4 immersions locales sur notre région. L'objectif de cette journée était ainsi de faire se rencontrer tous les acteurs des immersions pour échanger, se raconter et croiser nos rencontres, nos prises de consciences, nos révélations voire nos illuminations et celles de nos partenaires. Dans le prolongement de la dynamique de rapprochement Réseau-Partenaires cette journée se voulait aussi être un espace de visibilité et de compréhension de cette « nouvelle » manière de penser l'action aux côtés de nos partenaires.

POINT D'ORGUE DES IMMERSIONS

La journée fut donc organisée autour d'ateliers reprenant les diverses immersions de la semaine ... Dans la Loire sur les enjeux et impacts pour demain d'une agriculture plurielle sur notre territoire avec Lesbia Morales du CCDA. En Drôme-Ardèche sur le bon usage de la terre avec, d'Inde, Nicholas Chinnappan de la TNLRF. En Isère et Savoie autour du maintien d'une économie à échelle humaine respectant l'environnement en Chartreuse avec Samy Arogia de la TNLRF. Dans l'Ain et en Haute Savoie sur le thème de l'urbanisation : quelle maîtrise pour quel développement ? avec, du Mexique, David Berédez Jiménez de SERAPAZ. Des ateliers thématiques étaient également proposées, notamment la découverte des outils et des récits de l'immersion au Mexique et au Guatemala cet été et des retours du Forum Social Mondial au Printemps en Tunisie.

CONVIVIALITE

Une journée placée également sous le signe de la convivialité malgré le mauvais temps ! Soudain, une manif impromptue pour un bon usage de la terre ... Dans une autre salle, des rires et des échanges récit d'une immersion ... plus loin, des discussions autour d'un café et d'une brioche, sous un parapluie des impressions échangées ... Dans l'après-midi, quelques acrobaties autour d'une slackline et de la musique créée en pédalant sur le vélo de Guy et Freddy sont venues ajouter de la fantaisie ! Le soir, c'est autour d'un bon repas et de musique folk que s'est poursuivi la journée pour se terminer en salsa avec Papa Caliente.

ECHOS ENTRE L'ICI ET LE LA-BAS

Des échos de cette journée, vous continuerez à en avoir. Choisir un chemin international plus humain, cela passe par la rencontre, cela passe par prendre le temps de mieux connaître l'action de nos partenaires mais aussi l'action des hommes et des femmes qui essaient eux-aussi de changer un peu le monde ici ! Il paraît qu'il n'y a pas de petites réussites ... pour sûr, cette journée régionale a été une réussite importante car elle a permis le croisement d'expériences, l'échange des nombreuses rencontres avec des alliés de transformation sociale ici et les échos faits par nos partenaires sur leurs actions là-bas...

En ce qui me concerne, après le Mexique et le Guatemala, une semaine d'immersion en Ardèche avec Nicholas d'Inde, je reste persuadé que croiser nos regards, vivre des temps prolongés à réfléchir, découvrir et s'interroger sont les leviers pour une réelle éducation au développement, pour essayer l'envie de changer le monde ici et là-bas et de s'engager... Bref, pour refuser l'inacceptable !

Hugo - Réseau Jeunes Lyon

Depuis de nombreuses années, **l'équipe locale Lyon-Sud** soutient le commerce équitable en tenant un stand, une fois l'an, sur les marchés locaux de La Mulatière et de St Genis Laval.

Cette année, le vendredi 24 mai, avec l'aide de 2 bénévoles d'Artisans du Monde, il a été proposé à la vente, de l'épicerie et de l'artisanat . Tout cela dans une ambiance conviviale : un café a été proposé aux passants et aux commerçants, ce qui a permis des échanges amicaux.

Le résultat de la vente (plus de 1000,00€) a été versé à l'association Artisans du Monde, ravie d'avoir collaboré avec l'équipe du CCFD-Terre Solidaire et qui nous a fait un don de 10 % de la recette.



INVITATION

La Maison des Solidarités locales et internationales a le plaisir de vous convier à sa

CREMAILLERE,

le mercredi 12 juin 2013 à 18h,

dans ses nouveaux locaux situés au 215 Rue Vendôme/62 Rue Chaponnay (Lyon 3^e).

Au programme :

- 18h00 : Accueil
- 18h30 : Découverte ludique de la Maison : un menu à base des solidarités concocté par les chefs bénévoles
- 19h00 : Intervention du président et échanges
- 20h00 : Pot convivial et photosondage

Pierre Vial, Président

Renseignements et confirmation, si possible (avant le 7 juin) : maisondessolidarites@gmail.com / 04 72 41 98 24